

令和3年

第10回新温泉町教育委員会会議議事録

(令和3年10月25日開催)

新温泉町教育委員会

令和3年第10回新温泉町教育委員会会議録

- 1 日 時 令和3年10月25日（月）午前9時55分～午前11時25分
- 2 場 所 新温泉町役場 会議室
- 3 出席者 西村教育長
(委 員) 宮口教育長職務代理者 中村教育委員 山本教育委員 阪本教育委員
(事務局) 中島子ども教育課長 谷淵生涯教育課長
吉田子ども教育課長補佐兼教育総務係長
- 4 会議録署名委員 山本教育委員 宮口教育長職務代理者
- 5 傍聴者 0人
- 6 議 事
日程第1 会期の決定
日程第2 会議録署名委員の指名
日程第3 前回会議録の承認
日程第4 教育長報告及び所管事務報告
日程第5 次回新温泉町教育委員会日程について

開会 午前9時55分

○西村教育長 只今より令和3年第10回新温泉町教育委員会を始めさせていただきます。
本日は、教育委員4名全員の出席ということで、会議は成立しております。
皆さん、改めまして、おはようございます。朝晩、急に寒くなりまして、冬がかなり近づいてきたかなと感じていますが、体調のほうは崩されておられないでしょうか。子どもたちも風邪、特に今年はインフルエンザがはやるのではないかと言われておりますので、コロナ対策とともに、そういったことにも注意が必要になってくると思っております。10月におきましては、教育委員の皆様には園訪問や教育施設の訪問等で大変お世話になっております。時間を取っていただきまして、ありがとうございます。また、本日もお忙しい中、教育委員会にご出席をいただきまして、本当にありがとうございます。お手元に新温泉町の教育のダイジェスト版をお配りしております。今年度は教育施設等を中心に配布する形を予定しておりますが、来年度には全戸配付へ向けて予算確保に努力してまいりたいと思っております。また、

お目通しいただければと思います。それから、先週、小学校5年生が自然学校に2泊3日で行っております。全員参加ができて、元気に帰ってまいりました。2日目は上山高原の登山だったんですけど、閉校式のときに児童の代表が印象に残ったこととして、みんなで励まし合って山を登り切れたのがうれしかったというような感想を述べていたということです。

本日も教育委員の皆様にといろいろご意見をいただく中で、新温泉町の教育にしっかりと生かしていきたいと思っておりますので、どうぞよろしく願いいたします。

それでは、日程第1の会期の決定についてです。本日の正午までの1日間としたいと思いますが、ご異議ございませんか。（「はい」の返事有り）異議なしということで進めさせていただきます。次に日程第2の会議録署名委員の指名ですが、山本委員と宮口教育長職務代理者をお願いいたします。次に日程第3の前回会議録の承認を阪本委員をお願いいたします。

○阪本委員 簡潔に正確に整理されていたことを報告します。

○西村教育長 ありがとうございます。それでは、日程第4 教育長報告及び所管事務報告に進めさせていただきます。先ず私のほうから教育長報告をさせていただきます。（別紙「教育長報告」及び議事日程資料1ページを説明）

○西村教育長 以上で報告を終わります。教育長報告について何かございましたらお願いいたします。阪本委員どうぞ。

○阪本委員 交通安全指導の関係になると思いますが、先日、車の運転をしていて、横断歩道に自転車の中学生在がいたんで渡れるように止まったんですね。子どもが、渡った後にちょっと恥ずかしいそうにして逃げるようになってしまったんです。小学生の子どもたちは、旗を持って横断歩道を渡らせてもらった後、ちゃんと礼をするようになっていると思うんですが、中学生になったら恥ずかしいのか出来ない子どもが出てくるんだなって思ったんです。横断歩道で人が止まっていたら車は止まるっていうのはルールなんですけど、渡った後にちょっと頭下げてくれたらすごく気持ちがいいなと思いますし、そういう雰囲気がこの新温泉町の中にできたらいいなと思いました。高齢者の方が横断歩道を渡ろうと思ってもなかなか渡れなくて、危険を感じることもあると思います。学校から子どもたちに指導してもらえたら、気持ちのいいルールというか、関係性っていうのを持つことができるんじゃないかなと感じました。

○西村教育長 ありがとうございます。私も車を止めると渡る前にお礼をされるし、

渡った後にもこっとして礼をしていただく、そういう場面に出会うことがよくあって、ドライバーとしても本当にうれしいです。このことは、交通安全対策の会議の場でも話題になっておりますし、町の中で盛り上がっていったらいいなということで、担当課の町民安全課が力を入れてやろうとしています。そんな町になったら気持ちいいなと思います。

ほかはどうでしょう。山本委員。

○山本委員 報告1点と感想1点を言わせていただきます。今度、10月27日に教育振興計画の会議があるということで、前回も言わせていただいたんですけど、私、教育委員会から町の総合計画策定の委員に出ているんですが、そのときに、素案の中には全く記載がなかったんですけども、議会の中で統合のことを質問される方もあるっていうことを聞いて、町の総合計画にその辺のことも入れたほうがいいのではということをお前の会議で発言させていただいておりますので、そのことを含んでおいてください。

それから、感想ですけども、10月14日に全国学力・学習状況調査の分析会議があって、先ほど教育長さんも言われましたけども、新温泉町のスタンダードっていうことで、新温泉町に勤める教員が授業づくりの中で最低このことはみんなで行っていいこうっていう共通確認ができることは、非常に素晴らしい取組だと思っています。学習状況調査は各校でそれぞれ分析はしますけれども、各校独自のものに終わっていて、それが町全体として子どもの学力をどのぐらい押し上げているかっていうことをなかなか反映されてなかった現状がありますけれども、こうやって町に何百人という教員が教育委員会主導の下で現場からボトムアップで吸い上げてみんなで行って行くってことは非常に素晴らしい取組だと思っていますし、来年の学校訪問もぜひそういったところが見させていただけたらありがたいですし、今日も素晴らしいリーフレットができていますけれども、こういった中にも来年度版には新温泉町の授業づくりのスタンダードはこういうもんですっていうことをきちっと明記されたらもっともっと有効に活用できるのかなと思いましたが、指導主事が中心になってされたということですが、素晴らしいなと思いました。

○西村教育長 ありがとうございます。第一歩を踏み出したというように感じております。これが実を結ぶよう頑張っていきたいと思います。

ほか何か、どうでしょうか。宮口教育長職務代理者。

○宮口教育長職務代理者 今年オープンスクールはないんですか。

- 西村教育長 あります。
- 宮口教育長職務代理者 いつ頃かは分かりますか。
- 吉田課長補佐 各学校でばらばらですが、例えば浜中は今週していると思います。
- 宮口教育長職務代理者 学校からの案内はないのでしょうか。今年の場合、コロナの関係でないのかなと思ったので確認を。全部の学校に行けるわけじゃないけれども、時間を調整して行ってみたいなど。どういう授業しているのか、地区でどういう取組をしているのかっていうことを見たいと思ひまして。
- 吉田課長補佐 コロナ対策は、各学校で対応を考えられていると思います。案内を控えている学校もあると思います。情報としては、毎月、行事予定を各委員さんにお配りしていますので、それで確認していただいて、できれば事前に学校のほうに連絡をしていただいて行っていただければと思います。
- 西村教育長 そういった思いを委員の皆さんがお持ちっていうことは教育委員会から伝えることはできると思いますし、したいと思ひます。
- ほかはどうでしょうか。では、次に行かせていただきます。こども教育課の所管事務報告をお願いします。
- 中島課長 (議事日程資料2～6ページを説明)
- 西村教育長 こども教育課の所管事務報告について説明が終わりました。何かございましたらお願いいたします。中村委員。
- 中村委員 すみません、5ページの事故報告なんですけど、夢が丘中の件数が軽傷を含めて多いように思ひます。その都度検証はされておられるとは思ひんですけども、どのような対応をされているのかわかる範囲で教えてください。
- 西村教育長 中島課長。
- 中島課長 事故の報告につきまして、詳細について学校から報告をいただいております。内容につきまして、私も確認させていただいているんですけども、例えば体育の準備しているときに体育館のカーテンを閉めて降りる際に階段を踏み外して足首を捻挫したとか、本当にちょっとした不注意によるものが非常に多いと感じております。そうはいえ、当然、注意喚起等につきましては、学校の先生方から生徒には指導していただいているという報告をうけておりますので、今後そういったことが発生しないように、学校としても一生懸命対策を取っていただいているところがございます。
- 西村教育長 中村委員。

○中村委員 軽微な事故っていても必ず教訓はあると思います。その教訓を学校内、生徒を含めて検証し直す、反省し直すということが力になるし、中学生とはいえまだ子どもで、いろんな経験がどういう状況をもたらすかっていうことは、1つ1つの教育の中に大事に生かしていただきたいと思います。

○西村教育長 ほかはどうでしょうか。では、ここで10分間の休憩にします。

***** 休憩 午前10時45分 *****

***** 再開 午前10時55分 *****

○西村教育長 再開します。生涯教育課の所管事務報告をお願いします。

○谷渕課長 (議事日程資料 7～25ページおよび当日配布資料を説明)

○西村教育長 生涯教育課の報告がありました。何か、ご質問等ありましたらお願いをいたします。山本委員。

○山本委員 浜坂南小学校の文部科学大臣賞受賞おめでとうございます。やっぱり継続して目玉になるような活動をされて、こういう立派な賞をいただけるんだらうなと思うんですけど、南小さんが受賞に至ったすばらしい活動を教えてください。どの学校のPTAも活動はしとられるんですけど、南小さんがこんな立派な賞をいただけたっていうのは、何かほかとは違った活動をしとられるんですか。

○西村教育長 今回の受賞に当たって、まず、コミュニティ・スクールの立ち上げに尽力したということ。それからコロナの関係で「おかえりひたみちっこ ガンバレひたみちっこ」という文字をグラウンドに書き、子どもたちに力を与える取り組みをしたということ。それから、ひたみちスタイルって言って生活様式を学校がつくったんですけど、そういった活動を運動会などいろんな場面でPTAも一緒になってされているとか、0と8と4の付く日を「おはようの日」として挨拶運動をずっとされている、といったことが挙げられます。

○山本委員 本当にすごくいろんな取組をされて、こんな立派な賞をいただけるわけですから、新温泉町としても誇りに思えばいいなと思います。どの学校もPTAの組織はありますんで、南小がこういった活動をされて、今回の受賞につながったんだっていうことを、各校にぜひ紹介してあげていただきたいなと思います。本当、おめでとうございます。

○西村教育長 他いかがでしょう。中村委員。

○中村委員 町民センターの図書室に関してですが、図書館とは規模も違いますし、スペースの問題もあってなかなかいろんなものが企画できないということもあるんだろうと思うんですが、課題としてPRが必要だと思うんです。新刊が入荷した際の広報で見させてもらいましたが、それ以後に広報活動があったかなと思うんですね。公民館の中の図書室としての機能として、もっと住民に身近な場所として、この本を読んでほしい、この本はこういう思いで入れたっていう、そんないろんな思いを込めた発信がもう一つほしいなということ強く感じています。それを感じながら、加藤文太郎図書館と含めての利用状況なんですが、浜坂地域の方の利用状況と温泉地域の方の利用状況が分かれば教えていただきたいと思います。

それから、例えば図書室をもっと活用するための意見を募ってみるとか、感心のある人に集まってもらって、どう盛り上げようかっていうことで話し合っていたとか。そこに図書室があるっていうことをどうPRするかについてみんなの意見を聞けば何か見えてくるのではないのかなと思うんですね。公民館っていうことを生かしたら、公民館の事業のついでに図書室に入ってみようかなとか、知恵を絞れば何か見えてくるのかなと思います。

○西村教育長 谷淵課長。

○谷淵課長 町民センターの中の図書室の利用状況の伸びなんですけど、去年、今年と図書の配置換えをしたりとか、中を明るくするような工夫、それから、ドアのところに新刊を紹介したりとか、その時期に合った折り紙をちょっと貼り付けたりとかっていうことはさせていただいておるんですが、省エネのために電気を消したりしておりまして、暗い雰囲気にはなっているのでちょっと明るくできないかなっていうことは思っております。図書館を巻き込んだイベントっていうのは現時点で具体的には挙がっておりませんが、加藤文太郎記念図書館と連携した図書室のサービスについていろいろ話し合っています。また、去年まで図書館司書が温泉公民館に職員としていましたが、今年の4月から司書が公民館にいなくなったという現状があります。やはり図書司書の意義っていうのを改めて春から感じているところでもあります。新刊も入れさせてもらっていますので、新刊についてのPRをもっと充実させることや、加藤文太郎記念図書館にいる司書と連携して、今後の図書室の利用について協議を進めていきたいと思っています。

○西村教育長 中村委員。

- 中村委員 図書室には町史的な古い本もあります。それが図書室にあることで入ってみたいという気持ちになるところもあって、そうしたこともポイントになるのかなと思います。今おっしゃられたように、新刊の案内が目について入る人はいるとは思いますが、図書室ということを全く意識していない人は行ってみようかということにはならないと思います。そうした人にも入っていただける、何かエネルギーが感じられる、そういう場所にしていただきたいと思いますし、お願いします。
- 西村教育長 少しずつ工夫しながらというところもあるんですが、連携を取りながら対応していきたいと思います。谷渕課長。
- 谷渕課長 図書室の前をちょっと入りたくなるような展示っていうのができたらなと私も思っています。例えば、本を外に出すとか、ぱっと見て引きつけられるような工夫ができないか、引き続き協議していきたいと思います。
- 西村教育長 それでは今後も引き続き協議を進めてまいりましょう。ほか、いかがでしょうか。よろしいでしょうか。
- ないようですので、日程第5 その他 に移ります。次回新温泉町教育委員会日程について事務局よりお願いします。
- 吉田課長補佐 次回は11月29日（月）午前9時45分から新温泉町民センターでお願いしたいと思います。
- 西村教育長 ご予定はいかがでしょう。（委員全員了解） それでは次回は11月29日（月）午前9時45分から新温泉町民センターでお願いします。その他何かありますか。無ければ、閉会のあいさつを宮口教育長職務代理者をお願いします。
- 宮口教育長職務代理者 議題そのものはそう多くはありませんでしたが、確認事項とか、いいお話もありました。いいことはどんどんどんどん表に出して、そして、各学校園の取組等の参考になればと思います。コロナも大分落ち着いてきつつありますが、まだ完全というわけにはいきません。これから寒くなって、インフルエンザも気になります。そういう中で、私たちもそうですし、学校関係者、あるいは子どもたちも、引き続き感染予防に気を付ける必要があります。学校園では、予定されている行事が何とか実施できている状況で、いい方向に向かっているんじゃないかなと思います。今日、本当にいい会になったと思います。ありがとうございました。

閉会 午前11時25分
